ED-Sitzung, 27.06.17, Singsaal Ilgen A, 19.30 h mit anschliessendem Apéro

1. Begrüssung

2. Information der Schulleitung

a) Nach den Sommerferien beginnt die Schule Ilgen mit dem <u>neuen</u> <u>Berufsauftrag</u> für die Lehrpersonen: Ihre Arbeit wird neu zeitlich erfasst (siehe Protokoll vom 4.10.16).

b) Externe Schulevaluation

Im März 2018 wird das Ilgen ein weiters Mal von der Fachstelle für Schulbeurteilung des Kanton Zürichs geprüft. Die letzte Evaluation fand vor 4 Jahren statt.

Ziel ist eine externe Beurteilung der Schule sowie Anregungen für ihre weiter Entwicklung zu geben.

c) Auf der Ilgen Homepage hat es ein neues Merkblatt vom Schulärztlichen Dienst "Was tun, wenn mein Kind krank ist?". Grundsätzliche Bitte der Schule an die Eltern: Lasst eure kranken Kinder Zuhause!

d) Halbklasseneinteilung in der 1. Klasse

Erstklässler haben an 2 Nachmittagen Schule. Bei der Einteilung ergeben sich auf Seitens der Eltern oft Wünsche bezüglich den Nachmittagen. Die Schulleitung versucht, wenn möglich auf diese Wünsche einzugehen. Da es aber im Ilgen drei Klassen pro Jahrgang hat, wird die Einteilung schwierig und die Wunscherfüllung kann nicht immer gewährleistet werden - vor allem wenn es um einen freien Freitag Nachmittag geht. Dieser kann nicht für alle frei sein. So ist es unumgänglich, dass einige Kinder am Freitag Nachmittag zur Schule gehen müssen.

e) Verschiebung einzelner Kinder in andere Klassen

Unter dem Jahr kann es vorkommen, dass ein Kind eine Klasse wechselt. Gründe dafür werden jedoch aus Persönlichkeitsschutz nicht an die Eltern kommuniziert.

Kinder einer betroffenen Klassen werden einfach mündlich über den Zuoder Wegzug eines Kindes informiert.

f) Medienberichterstattung Bungertwies

Aufgrund einer Aussage in einem älteren Protokoll machte die NZZ eine falsche Berichterstattung (NZZ 11. Mai 2017). Die Schulleitung betont, dass die Zusammenarbeit im Ilgen mit Frau Foster gut läuft.

3. Info Hortleitung

a) Auch nach den Sommerferien wird es wieder viele neue Kinder im Hort geben. Durch die grosse Anzahl Kinder kann es manchmal etwas eng werden. Die Hortleitung ist jedoch stetig bemüht, die Räumlichkeiten des Horts optimal zu nutzen und die besten Lösungen für die Kinder zu finden.

b) Rochade

Nach den Sommerferien werden die Gruppen gewechselt. Die Kindergartenkinder werden zu Erstklässlern und werden somit zur Gruppe ROT gehören. Die Erstklässler werden zu Zweitklässlern und werden dann in der Gruppe BLAU essen.

c) Personalveränderungen

Irène Clavadetscher wird pensioniert, Sadja Despotov verlässt den Ilgen Hort, ebenso Cécile Angelle, da sie ihre Ausbildung zur Fachperson Betreuung abgeschlossen hat. Andrea Baese stockt auf und übernimmt Stelle von Irène Clavadetscher, Larissa Dammann kommt zurück und übernimmt die Gruppe der Erstklässler und Antonietta Pizzulo kommt neu als Betreuungsassistenz dazu.

4. Information des ER-Vorstandes

- Verdankung von Reto Cortesi (Co-Schulleiter)
- Verdankung von Marcel Hänggi (Schulwegsicherheit) Neu übernehmen Claudia Farley und Isabelle Krepper die Schulwegsicherheit.
- Verdankung von Frau Lotti Friedrich
 Nach den Sommerferien wird Beni Bruhin die Mittelstufe im
 Elternrat vertreten.
- Verdankung von Frau Regula Läuchli
 Ihre Nachfolgerin für die Vertretung des Kindergartens im Elternrat
 wird Ursina Spescha sein.
- Vorstellung des Elternrates in den neuen KIGA/ 1.+4. Klassen: Die ED-Wahlen werden durch die jetzigen Elternräte durchgeführt.
 Zur Information: Alle Mailadressen der Eltern einer Klasse sind nur im Besitz der Lehrperson und der Elternratsdelegierten. Der Vorstand des Elternrats sowie die Schulleitung können diese nicht einsehen.
 Informationen gehen von der Schulleitung oder vom Vorstand an die Delegierten und diese schicken sie ihren Eltern weiter.

Infos aus der Kreisschulpflege

Oft greifen Eltern die Schule oder Behörde an, in der Annahme betroffene Stellen oder Personen würden inkompetent arbeiten. Ungerechte Vorwürfe werden gemacht. Dabei sollten sich Eltern bewusst sein, dass viele Beschlüsse einen grossen Vorlauf haben und im Vorfeld vieles abgeklärt wird. Eltern können und sollen Ideen oder Einwände anbringen, aber sie können nicht mitentscheiden

Die Schulpflege Zürichberg veröffentlicht halbjährlich ein Newsletter für die Eltern, in dem über die neusten Entwicklungen ausführlich informiert wird (siehe Anhang).

An dieser Stelle möchte der Vorstand des Elternrats Ilgen ein Dankeschön an unsere Schule und Schulleitung aussprechen. Wir haben es im Ilgen sehr schön.

Ilgenfest Samstag, 9. Juni 2018

Wir brauchen noch einen Verantwortlichen für die Infrastruktur!

Infos aus dem Quartier

Hottingerfest Fr 30.6. – So 2.7.2017

Ferienwoche: Zirkuswoche 18.-21-07.2017 (ausgebucht)

Ferienwoche: Little Yoga 14.-18.08.2017

Kinderflohmarkt 09.09.2017

Sandwichkino:

15.09.2017 «Cool Runnings», ab 9 Jahren 27.10.2017 «Das Pferd auf dem Balkon», ab 7 Jahren 17.11.2017 «Bambi», ab 5 Jahren

Vortragsreihe 2017/18

- Di: 24.10.2017 «Spielen- Digitale Sucht», mit Dr. med. Oliver Bilke-Hentsch: Exklusiv fürs Ilgen!
- Vortrag «Ist mein Kind bereit für die Schule/Kindergarten» von Frau Sandra Beriger, Jan/Feb. 2018

5. Allgemeines

a) Anlegen eines Schulgartens

Es gab vor dem Umbau einen Garten. Die Nachfrage an der Pflege dieses Gartens war aber zu gering.

Es gibt beim Hort zwei kleine Holzpaletten, die mit Blumen und Gemüse bepflanz sind. Sie werden von den Kindergärtnerinnen gepflegt.

b) Zu kleine KiGa-Zimmer im Hort

Die Schulleitung hat kürzlich den Kindergarten besucht. Der Platz ist nicht riesig, aber er wird optimal ausgenutzt. Es ist noch nicht klar, wie sich die Platzverhältnisse im Ilgen entwickeln.

c) Der Dauerbrenner im Ilgen: Läuse in den Klassen

Frau Läuchli hat neue Ideen für ein weiteres Vorgehen. Diese werden noch ausgearbeitet. Zum Thema Umgang mit den Läusen und deren "Bekämpfung" wurde auch die Schulpflege befragt. Es gibt noch ein paar offene Fragen, die abgeklärt werden.

Die Kinder betroffener Klassen sind auf jeden Fall sensibilisiert. Sie sollen zusammen mit den Eltern daran denken, sich in der letzten Ferienwoche auf Läuse kontrollieren zu lassen. Auf dem neuen Terminplan von jeder Klasse wird explizit darauf hingewiesen.

Erste ED-Sitzung des Schuljahres 2017/18

Dienstag, 26. September 2017, 19.30 h Singsaal Ilgen A